

Religió

Actualidad

«¡Dales voz!» y sembradores de estrellas para la infancia misionera

Cada niño será el reportero de su propio programa de radio donde hablará de la migración

JOAN BORONAT
TARRAGONA

Con motivo de la celebración de la Jornada de Infancia Misionera 2020, cuyo lema es «Con Jesús a Egipto, ¡en marcha!», Obras Misionales Pontificias y el Secretariado de Infancia Misionera convocan el concurso «¡Dales Voz! Crea tu Podcast». Se trata de que cada niño que participe se convierta en reportero de su propio programa de radio, en el que los concursantes presentarán un breve programa en el que cuenten la situación migratoria de la actualidad, a la luz de la experiencia de migración de Jesús y su familia en la huida a Egipto. Permitirá trabajar aspectos de actualidad, como son las migraciones, la multiculturalidad y la familia. Se encuadrará en el Nuevo Proyecto Cuatrienal, segunda etapa, este año en formato podcast.

Podrán tomar parte niños de educación primaria, en equipos de 2 a 6 personas, de todas las diócesis españolas. Cada concursante, en función de su edad, concursará en dos categorías diferentes. Categoría 1: para niños de 1º a 3º de primaria, que crearán un podcast de 3 a 5 minutos de duración. Categoría 2: para niños de 4º a 6º de primaria. Crearán un podcast de 5 a 10 minutos de duración. Cada grupo participante deberá estar representado por un responsable



Alumnos participando en la edición del 2018. FOTO: MCSARQ.TGN.

mayor de edad, que presentará el trabajo de los niños de su escuela, parroquia o familia. Los programas podrán presentarse hasta el 26 de enero de 2020 en la Delegación Diocesana de Misiones.

El concurso tiene dos fases. La fase diocesana, hasta el 26 de enero de 2020. Los programas deben entregarse por correo electrónico o presencialmente en la Delegación Diocesana de Misiones de la diócesis. Un jurado diocesano elegirá dos ganadores por categoría. En la fase nacional, los trabajos ganadores de las diócesis se recibirán en la Dirección Nacional de Obras Misionales Pontificias hasta el 31 de enero de 2020. Un jurado elegirá el podcast ganador de cada categoría, antes del 14 de febrero,

cuyos nombres se harán públicos a través de la web, www.opm.es.

Estrellas callejeras

Como en años anteriores los niños de Infancia Misionera llevarán a cabo una misión preciosa: llenar de estrellas las calles de nuestros pueblos y ciudades, arrancar una sonrisa a los transeúntes y deseárselos de corazón una Feliz Navidad, en nombre de todos los misioneros. Una salida para agradecer la generosidad de la gente, cuando se pide ayuda en otros momentos, pero esta vez de forma gratuita.

En Tarragona la celebración de Sembradores de Estrellas será el próximo jueves día 12, a las 15.30 h, en la Catedral, acto en el que participarán las escuelas de la ciu-

dad: Col·legi El Carme, Teresianes, Lestonnac, Dominiques, Sagrat Cor, Sant Pau y Carmelites.

Habrà cantos, lectura del Evangelio y la escenificación y participación de las escuelas en la lectura de las reflexiones y plegarias. La puesta en escena recreará: barca, armilla salvavidas, tienda de campaña... todo simulando imágenes que asiduamente vemos en la televisión, con gente que ha de huir de su país. El testimonio misionero pondrá el pesebre y cada escuela depositará en la barca la silueta de una persona del país evocado, donde estarán escritas las reflexiones y una pequeña oración. El arzobispo procederá al envío de los niños, para concluir con el canto «Sembradors d'estels».

AGENDA

Vísperas en el Santuario de Misericordia de Reus

Este domingo día 8, solemnidad de la Inmaculada Concepción, a las 17.00 h, en el Santuario de la Virgen de Misericordia de Reus, rezo solemne de Vísperas en memoria de la aparición de la Virgen.

Retiro de Adviento en Falset

Mañana domingo, día 8, en la iglesia parroquial de Santa María de Falset, a las 17.00 h, retiro arciprestal del Priorat. Se iniciará con una charla sobre el tema «Mateu Farina (1990-2009), un sant de la porta del costat», a cargo de Mn. Xavier Roig seguida del rezo de Vísperas.

Poema de Navidad en Montblanc

El viernes día 13, a las 19.00 h, en la Iglesia de Sant Miquel de Montblanc tendrá lugar el Poema de Navidad de Josep Maria de Sagarra a cargo del rapsoada y músico Valentí Maymó. La entrada es libre.

Concierto de Navidad en Riudoms

El próximo sábado, día 14, a las 20.00 h, concierto en la iglesia parroquial de Riudoms a cargo de la Coral Veus de la Terra de Reus. La aportación será mediante taquilla inversa.

Carta dominical

María en el Adviento y Navidad



Joan Planellas i Barnosell
Arzobispo metropolitano de Tarragona y primado

Un tiempo mariano por excelencia es el Adviento y la Navidad. Junto a Cristo, con toda la ternura, encontramos a su Madre, María. La Iglesia antigua ya expresaba el carácter mariano de la Navidad con esta pregunta: «¿Qué mejor fiesta de la Madre que el nacimiento del Hijo?» La Virgen vivió mejor que nadie la espera del Mesías, le dio a luz y lo presentó a los pastores y a los magos de Oriente. La primera gran fiesta mariana que encontramos dentro del tiempo de Adviento es la Inmaculada Concepción, que celebramos el día 8 de diciem-

bre. Celebramos lo que San Pablo VI llamaba «la preparación radical» de María y el «sí» de Dios a la humanidad. Dios, «por su benevolencia decisión» (Ef 1), y preparando la llegada de su Hijo, «preservó la Virgen María de toda mácula de pecado original, a fin de preparar en ella, enriquecida con la plenitud de la gracia, una madre digna de su Hijo». Así lo afirma el Prefacio de la misa de este domingo. Pero esta fiesta también puede verse como la fiesta de toda la Iglesia y, incluso, de la humanidad. Porque la plenitud de gracia de María es como el preludio de la plenitud de nuestra vida con Dios. «Por vuestra bendición es bendecida toda criatura», decía San Anselmo. María es como el símbolo y representación

de toda la Iglesia. Por ello, en el clima del Adviento, esta fiesta nos llena de alegría. Más adelante, a partir del día 17 de diciembre, se acentúa en la liturgia el recuerdo de la Virgen, que «espero llena de amor» la venida de Jesús, como reza el segundo Prefacio de Adviento. Además, el cuarto domingo de Adviento es una verdadera fiesta mariana. Sus lecturas y oraciones son como un resumen del misterio de la Virgen en la inminencia de la Navidad. Después, desde el 25 de diciembre, celebrando la manifestación de Cristo como Salvador, contemplamos también la proximidad de María: como madre que le dio a luz, como presentadora de su Hijo a los pastores y a los Magos, y como esposa y madre en

la fiesta de la Sagrada Familia, el domingo después de Navidad. Pero aún hay otra fiesta mariana. Es el primero de enero, en el que celebramos la solemnidad de Santa María, Madre de Dios. Celebrar la maternidad de María es celebrar lo más íntimo y característico de su personalidad en el interior del plan de Dios. Esta fiesta, la más antigua dedicada a la Virgen del calendario romano, ilumina los doce meses del año con su tono de esperanza y de paz. Recordando su maternidad, celebramos que por ella nos han venido todos los bienes de la salvación y, a partir de ese momento, empieza también a ser madre para todos nosotros. Porque María es Madre de Cristo y, al mismo tiempo, Madre de la Iglesia.